

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

(CONTINUACION DE LA CRONICA)

PUBLICIDAD

Anuncios en la columna, 5 céntimos de pesetas por línea.
Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados, precio convencional, Los originales no se devuelven
No se publica los lunes

SUSCRIPCIÓN

Badajoz un mes, 1'50 pts.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id.

La correspondencia dirigirá al administrador Redacción y Administración Arec-Aguere 18

BUENA OCASIÓN

Se cede en traspaso la acreditada y única fábrica de jabones en esta plaza, por no poder su dueño atender a aquella con toda la solicitud que exige su importancia.

Está bien montada con todos los útiles necesarios y con personal idóneo, si se le quiere dar ocupación.

Para tratar, con su dueño, Pablo Prieto, Río 48 y 50.

Fernando González Hernández

Habilitado de Clases Pasivas

RAMON ALBARRAN 21, PRINCIPAL (ANTES MORALEJA.)

INSTITUTO DE VACUNACION

DIRECTOR-MEDICO

Angel Cánovas Amador

Calle de la Soledad.—11.

Se vacuna de la ternera todos los días de 11 a una. Gratis a los pobres.

PRECEDENTES

Desde que se inauguraron las Cortes, hablan los diputados y senadores de precedentes, ¡Oh, los precedentes!

Palabra santa y admirablemente cómoda, almohadón de todas las inmorales y atropellos, arca cerrada donde se guardan bajo siete llaves los cachivaches y chirimbolos del manido y zaparrastroso régimen monárquico.

España no es país de los viceversas, como dijo Larra; es la nación de los precedentes.

Norias parlamentarias, a ellos se agarran los cansados mulos que vacían los cagilones del presupuesto.

Camino trillado y rutinario, en él se mete hasta los cubos el carricoche de la santa rutina.

Si se trata de hacer una barbaridad búscase en los obesos tomos del Alcubilla un precedente.

Si se quiere un abuso, se lo torca con la capa de cien mil precedentes.

Si se achicharran los pobres marcos del Congreso, ¡allá ellos! El precedente manda que se vistan los infelices de sotas de bastos ó de Ciuttis del Tenorio.

Si se trata de reformar el Reglamento, los precedentes aconsejan siempre que el elemento radical salga perjudicado.

¡Oh santo precedente! ¡Nunca se te saca a luz para las reformas útiles, para los actos de valentía y de dignidad, para el triunfo de la revolución.

Y entre tanto el país se aburre, se indigna, se muere, se pudre de una manera tan lamentable, que en eso sí que no hay precedente.

Y los ingleses se entran por Gibraltar sin precedentes también.

Puestos a *precedente*, ¿porqué no buscamos precedentes en nuestros abuelos que, si cometieron tonterías, expulsaron a los frailes y dieron un puntapié a la monarquía?

RODRIGO SORIANO.

COLABORACIÓN.

BOSQUEJO SOCIAL

España, es el país de los impresionables.

Para vivir, necesitamos estar sujetos a constantes sacudidas nerviosas, merced a las cuales hablamos, vociferamos, saltamos y remontamos la imaginación a las más reconditas regiones, para escudriñarlas.

Ahora bien; nuestros nervios no funcionan con normalidad. En nuestro organismo, como hemos dicho en otra ocasión, puede estudiarse siempre un caso de neurastenia. De aquí el que nos adormezca mañana, lo que ayer nos intranquilizaba y el que busquemos de continuo nuevos excitadores de nuestra sensibilidad, si no queremos permanecer en un estado de marasmo pronunciado, ó de manifiesta catalepsia.

Así solamente se explica, el que hayamos combinado las largas de *Lagaritjo*, con la mazmorra frialdad de D. Tancredo; y las décimas arrogantes de D. Juan Tenorio, con los couplets y bailables del ingenioso Frégoli.

Hicimos las elecciones de Diputados a Cortes, con nuestros pucherazos y protestas; se pronunciaron discursos y se escribieron artículos furibundos, donde salió a relucir la sinceridad electoral de unos y las tunanterías y habilidades políticas de otros, se proclamaron los candidatos triunfantes, por unanimidad de ideas ó por funcionamiento regular de la maquinilla caciquil y pasó el asunto a las Cortes, donde la Comisión de actas y el Sr. Sagasta harán lo que más les convenga, hasta lo amarillo verde que es transformación muy fácil, y nosotros la del gallego: *Déjame que dormo*; lo mismo nos da que quede representándonos el ilustre Salmerón que el celebre *Peluquín* de Sevilla. Si votamos, si nos movemos, si voceamos, fué porque aquel día teníamos aquella nueva impresión y debíamos aprovecharla.

En las anteriores Cortes se discutió acaloradamente un presupuesto extraordinario para la extinción de la langosta, que amenazaba comer hasta de nuestros propios huesos. Con razón a los diputados les llamamos *Padres de la patria*. Y en efecto; si todos no lo son, la mayor parte de ellos se sacrifican por los intereses de sus hijos, como lo prueba el hecho de sacarle a un Gobierno, que por un real se salta un ojo, nada menos que un millón de pesetas! ¡Y luego dirán los paletos que es lo mismo votar por San Lucas, que por San Mateo!

Pues bien, en tanto se conseguía este socorro del Gobierno, en los pueblos donde la terrible plaga se desarrollaba, vivían tranquilos sus habitantes, sin pensar en el mañana. Pero llegó el momento. Salió a luz el voraz insasto y comenzó la impresión. Los nervios, ¡los nervios, se retorcieron en sus violentas sacudidas y la neurastenia social se manifestó en su período de parosismo. Y vengan impresiones a todos los representantes del Gobierno, y amenazas a los Alcaldes, acusándoles de negligentes, y eche Vd. peticiones de dinero para aten-

der al insecto, y la mar con pulpos y todo lo demás. ¡Como si la langosta la hubiese criado Dios para que cuando a los labradores se le antoje, la maten Sagasta y sus secuaces! La langosta está muy desarrollada en nuestro país, y ¡un millón de pesetas!, es muy poco para adquirir los medios de su extinción. La epidemia es ya añeja y hay que prevenirse de unos años para otros, según dicen los prácticos, escarificando los terrenos infestados, contratando a su tiempo grandes cantidades de insecticidas, etc., etc. Por lo pronto, señores neurasténicos, este año habeis tenido coches, vallas y hasta humos langosticidas, y todo por una friolera. Todo se puede asegurar por el buen deseo que los buenos patriotas tienen siempre de ser útiles a su patria. Debemos convencernos para el año próximo; debemos ir acumulando, aunque sea de ese humo que ocupa poco lugar, si a tiempo queremos obtener algún resultado.

Por lo pronto, este año, la cosa no ha resultado muy mala: ha sido más el ruido que las nueces.

Alguna que otra fanega de grano perdida y se acabó. El animalejo vuela de acá para allá sin saber donde posarse, y para lo poco que necesita en su trabajo de roedor, nos ha dado la Divina Providencia una cosecha abundantísima en extremo.

Y ya cesó el clamoreo, desde el momento en que pasó la causa de la impresión. Ahora si alguno dice algo de la langosta, es por no pagar el recargo, muy justo, en la contribución, para atender a los gastos municipales hechos.

Y pasada esta impresión, quedamos en espera de otra que avive nuestro organismo. El nombramiento de los Jueces Municipales, por ejemplo, ó la discusión del Mensaje, ó quizá la subasta de la plaza de la Cebada. Pero sea lo que fuere, vengan cuanto ante esos excitadores nerviosos, pero de gran potencia, para que las sacudidas sean muy grandes, a ver si conseguimos una conmoción tan violenta y tan fuerte, que nos modifique ó nos mate.

RAFAEL G. HERNANDEZ.

Campillo.

Pacotillas

Aquí la ley de las compensaciones no tiene en cuenta nadie todavía... Está la carne cara, pero en cambio ¡ya nos la dan con *perineumonía*! Yo no sé lo que es esto, francamente, y así emitir no puedo mi opinión... ¡Tal vez sea una salsa modernista para que se haga bien la digestión!

Ya no nos faltaba más que esto. Se repiten los incendios en los campos de Cádiz.

En término del Puerto de Santa María los trigos ya segados han ardido en gran cantidad.

Y han sido presos como incendiarios dos portugueses.

La alianza de Portugal con Inglaterra empieza a dar sus resultados contra nosotros.

Ya nos queman el pan. Por lo visto el plan de los aliados es sitiarnos por hambre!

De Barcelona ha desaparecido un digno funcionario conocido, llevándose, quizá por distracción, el dinero que había en un cajón y un poco de señora que, según dicen, es encantadora.

Con hembra, buen humor y monetario que le echen moscas a ese funcionario!

Ha sido descubierta en Madrid una Sociedad que funcionaba bajo la razón social de José Querol y Compañía, dedicada a negocios grandemente productivos.

Ofrecía colocar dinero con réditos enormes y los que la encomendaban la colocación de sus fondos se quedaban sin capital y sin intereses.

De este modo la Sociedad hacía un negocio bárbaro y repartía buenos dividendos a los accionistas.

Pero como en este país tenemos, por desgracia, unos Gobiernos que no dejan prosperar la industria ni nada, todo ha fracasado.

Y varios socios de esa importante empresa han sido detenidos.

Con tales procedimientos hostiles a todas las iniciativas fecundas, ¿cómo ha de prosperar este país? ¿Cómo ha de regenerarse?

Dirá de seguro la gente flamenca que así no adelanta ni España... ni Cuenca!

Leo:

«De Gibraltar comunican que ha llegado la escuadra inglesa del Mediterráneo compuesta de 38 buques, los cuales han hecho ejercicios de incesante cañoneo contra Ceuta y Tetuán.»

¡Hurra!

Tiene razón el duque de Almodóvar. Con tanto fuego, es imposible que se enfríen las relaciones entre España é Inglaterra.

Al contrario: se calientan más. ¡Como que ya se están poniendo al rojo blanco!

En Barcelona los catalanistas han celebrado con los bizkaitarras una reunión en que han fraternizado soltando atrocidades contra España. Un bizkaitarra de los más orates pidió perdón a los que le escuchaban por usar el lenguaje castellano; indulgencia excusada

pues no habló en castellano; ¡para eso hay que saber Gramática!

Contra ese acto feroz y antipatriótico la prensa de Madrid protesta airada...

¿Protestar contra tales chifladuras? Hombre, no; ¡carcajadas, carcajadas!

ESTRAÑA.

ELECTRICIDAD, dos tomos con 597 grabados, escritos por Eduardo Dacremont, director de puentes y calzada de Francia; traducidos al castellano por D. Ricardo Yesares, ingeniero electricista. Editores, Billy Bailliére é hijos, Madrid. Precio, 25 pesetas en rústica y 30 en pasta.

Los tratados de electricidad publicados de una decena de años a esta fecha son muy numerosos, y sin embargo no conocemos ninguno que llene exactamente el programa seguido por Mr. Dacremont, que, colocándose desde el punto de vista práctico, ha sabido evitar la vulgaridad de los tratados puramente descriptivos y el escollo, no menos grave desde el punto de vista industrial, de un estudio absolutamente teórico.

Es cierto que no es cosa fácil condensar en dos volúmenes la exposición de las numerosas aplicaciones de la energía eléctrica, apoyando estas exposiciones en nociones teóricas indispensables, y emplear siempre expresiones muy correctas y por completo en armonía con el lenguaje de la ciencia actual. Mr. Dacremont ha llenado perfectamente este programa, y en su

libro no se ha omitido nada ni nada es inútil; es un verdadero resumen de electricidad, que conviene tanto al ingeniero como al industrial, y por consecuencia está llamado a un éxito legítimo.

El primer volumen, *Teoría y producción*, empieza por nociones preliminares sobre la energía y el sistema C. G. S., para abordar en el capítulo I el estudio general de los fenómenos eléctricos, estudio conciso y perfectamente expuesto.

Viene a seguida, en los capítulos II y III, el estudio de las pilas termoeléctricas e hidroeléctricas.

Los conocimientos teóricos y prácticos relativos al magnetismo, al electromagnetismo, a la inducción electromagnética y a las corrientes alternativas, son tratados en los capítulos IV y V.

En el capítulo VI comienza el estudio de los generadores mecánicos de electricidad, y racionalmente el autor describe desde luego los alternadores, antes de pasar a las dinamos de corriente continua, estudiadas en el capítulo VII.

Los capítulos VIII y IX están respectivamente consagrados a los transformadores y a los acumuladores, y el primer volumen se termina por un X capítulo, en el que se encuentran expuestos los principales métodos de medida y la descripción de los instrumentos necesarios para efectuar los diversos ensayos o las medidas industriales.

El segundo volumen, *Aplicaciones industriales*, constituye una serie de monografías de las más interesantes y perfectamente al corriente de los últimos progresos. Escritas en un estilo muy claro y sin detalles superfluos, estas monografías están al alcance de todos los lectores.

El primero de estos estudios, *Canalización y distribución*, es de los más interesantes y sobre todo de los más útiles. Los diversos casos que pueden presentarse están cuidadosamente expuestos y acompañados de ejemplos numéricos.

El alumbrado eléctrico, el transporte eléctrico de la energía, la tracción eléctrica, la electroquímica, la telegrafía y la telefonía son las principales aplicaciones estudiadas en la obra, que termina con una descripción de los contadores y de los aparatos registradores, seguida de la exposición de un proyecto de distribución de energía eléctrica en una ciudad de 50.000 habitantes, para el alumbrado, la fuerza motriz y una red de tranvías. El estudio de este proyecto, con todos los cálculos necesarios, constituye un guía muy útil para todo ingeniero que tenga que establecer un proyecto análogo.

Naturalmente, el texto de las leyes y reglamentos en vigor sobre la materia, forma el complemento indispensable de esta dotable obra, fruto de la experiencia personal del autor, lo que le da un valor incontestable.

Desde la Corte.

(CARTA ABIERTA).

Sr. Director de LA REGION: Mi distinguido y buen amigo: Madrid será siempre el pueblo netamente español que goce sufriendo. Ni los más grandes desaciertos políticos, ni las calamidades de siempre, ni los desastres de todos los días podrán hacer que el pueblo madrileño deje de acudir sonriente a la misa de las Calatravas los domingos, a las mañanas del Retiro, a la Carrera, a Recoletos y a los Jardines, a oír ópera por las noches.

La apertura de las Cámaras ha sido por algunos días tema preferente de conversación, que lo mismo se ha discutido en los salones aristocráticos de la marquesa de X., que en los de los limpiabotas de la Puerta del Sol. Con este motivo hemos tenido ocasión de admirar muchos diputados de provincia, de esos que en el Congreso sólo para afirmar o negar mueven los labios. El calor, sin duda, ha paralizado en estos días los motines de alta política y en los ministerios nada nuevo en este sentido se dice.

Sin embargo, lejanos relámpagos parecen brillar en los horizontes de la política internacional: la escuadra inglesa a 10 millas de Ceuta, ha movido la opinión. De esto se hablará durante algunos días, pero luego ya nadie se ocupará de este problema trascendentalísimo.

Veremos en lo que eso termina. Probablemente disolviéndose con estos grandes calores. O quedándose los ingleses con Andalucía, que todo pudiera suceder.

Las fiestas organizadas por Madrid-Polo-Club en el Hipódromo, han resultado lucidísimas, venciendo el Duque de Huescar el primer día en las *gymkanas*, a las que concurrió numeroso y distinguido público.

En el Moderno se ha estrenado la zarzuela *La Tremenda*, de López Silva, que ha sido muy aplaudida; y en Eldorado, *Correo interior*, un disparatado «disparate» de lo menos quince autores.

La *reprisse* de D. Tancredo se ha verificado con igual entusiasmo que siempre. Las últimas corridas han resultado superiormente.

Los tranvías eléctricos, los *grises*, que decimos aquí, haciendo furor. Sus atropellos aumentan de día en día.

Pronto, según parece, comenzará a desfilar la gente. Los *expressos* de Francia y Norte, salen ya atestados de viajeros. La *flor y nata* de la sociedad madrileña comienza a asaltar los *Slet-pingh*.

Sin embargo, la temperatura es una delicia y la vida aquí de lo más agradable.

Hasta otra, queda de V., siempre suyo afectmo. q. b, s. m.,

R. S. DE I.

Madrid 25 de Junio de 1901.

De todo un poco.

Un agradecido

Según leemos en la prensa de Madrid, entre las notables curaciones que vienen obteniéndose por el baño hidro-eléctrico, con las corrientes ondulatorias, figura un caso de aterosmasia (vejez prematura) curado de un modo radical con el indicado tratamiento. El enfermo, Don C. L., vecino de Madrid, que por exceso de actividad en la agitada vida de los negocios, había caído en una postración profunda, ha recobrado en breve espacio de tiempo nuevas energías, y tiene la satisfacción de dar un público testimonio de gratitud a los profesores del Consultorio Médico-Internacional, Arenal núm. 1, Madrid, donde ha conseguido su curación.

Boletín de Administración local

Sumario de las materias que contiene el último número de esta antigua revista que se publica en Madrid.

SECCION DE FONDO

Secretarios de Ayuntamiento.—Su reglamentación; ofertas de ilusorios títulos. Boletín de Administración local.—Reproducción de sus trabajos.

SECCION DE CONSULTAS

Instrucción Primaria.—Consignación del importe de las retribuciones en los presupuestos municipales.

Consumos.—Abono de extracciones de pan a los panaderos, especie.

Contabilidad municipal.—Formalización de pagos por instrucción primaria.

Idem id.—Formalización de cantidades sobrantes del ramo de instrucción primaria.

Servidumbres.—Subsistencia de la de aguas.

SECCION OFICIAL.

Reemplazos.—R. O. de 21 de Mayo de 1901.

Registro de la propiedad.—R. O. de 25 de Mayo de 1901 regulando la cancelación de inscripciones de ventas hechas y anuladas después por el Estado.

Sanidad.—R. O. de 12 de Junio de 1901 sobre introducción de carnes muertas y reconocimiento de las reses lidiadas que se destinen al consumo público.

Policía rural.—R. O. de 15 de Junio de 1901.

Sección Regional.

El 3 de Julio terminará sus trabajos en Don Benito, la sección de la audiencia provincial que se encuentra allí actualmente.

Después se trasladará a Zafra.

Crónica Local

A muchas personas las hemos oído hablar con indignación del daño causado en los árboles de la carretera de la Estación, y a que se refieren algunos sueltos que hemos publicado en números los anteriores.

Es preciso que no quede sin castigo el acto vandálico de que tienen noticia nuestros lectores.

Ha tomado posesión del destino de Secretario de la Audiencia, D. Ramón Pastor Manresa.

Cognacs Henri Garnier y C.º

Han sido invitadas muchas señoritas de la localidad a fin de que borden cintas para la fiesta que ha de celebrarse el 7 de Julio.

Ya está arrendado el teatro de López de Ayaia, para la temporada de otoño y parte del invierno, ó sea desde mediados de Octubre a mediados de Enero.

La empresa se propone, según parece, dar zarzuelas del género grande y del chico.

VENTA.

Se anuncia la del corcho que ha de extraerse en el próximo verano, en varias dehesas de la pertenencia del Sr. Duque de Alba, en Villanueva del Fresno.

Las gestiones para su adquisición deben hacerse en las oficinas de S. E. en Madrid, Palacio de Liria y en la Administración de Villanueva del Fresno, a cargo de don Tomas Hernandez.

También puede gestionarse en los mismos puntos expresados anteriormente la adquisición del corcho en la dehesa del Zarzoso, sita en el término de Jerez de los Caballeros.

Programa de las obras que ejecutará en el paseo de San Francisco hoy 28 de Junio, de 10 a 12 de la noche, la banda de Castilla.

«E. Gastador», paso-doble.—Fanoll. Jota de la zarzuela «El Madrid Comico»—Zabaiza.

Introducción de la ópera «Nabucodonosor».—Verdi.

Valses de la zarzuela «En la tierra como en el cielo».—Chueca.

Paso doble, «Salga el toro».—Fonit.

Cédulas personales.

Volvemos a recordar que el domingo 30, concluye el plazo para la adquisición de cedulas sin recargo alguno.

Regalo a los compradores.

Se dan por papeletas de todos los géneros, y por el chocolate en el establecimiento de Ultramarinos y Coloniales

DE

PEDRO ALFARO,
2, Melendez Valdes, 2.
BADAJOZ.

Tribunales.

JUICIOS ORALES DEL DIA 27.

Sección 1.ª

Procesado: Antonio Vazquez Sanchez, vecino de Fuentes de León.

Delito, hurto.

Fiscal, Sr. Medina.

Defensor, D. Isidoro Osorio.

Procesado, Agustín Mateo Rodríguez, vecino de Fuente de Cantos.

Delito: hurto.

Abogado, Sr. Pizarro.

Fiscal, Sr. Medina.

Se suspendió este juicio después del examen del procesado.

CLÍNICA DE OPERACIONES

Consultas de Especialidades.

GOBERNADOR, 33, BAJO.

BADAJOZ.

Enfermedades de los ojos, de la nariz y cirugía general, de 1 a 2 de la tarde.

Enfermedades venéreas y sifilíticas, propias de los niños y medicina general, de 12 a 1.

Jueves y sábado, de 4 a 5, gratis a los pobres de Badajoz, que justifiquen serlo.

Santa Catalina.

Todos los días helados de chufas, de mantecado y de leche merengada.

Los días festivos, sorbetes de frutas, y por encargo, de las clases que se pidan.

Matadero.

Reses sacrificadas el 25 y 26 del corriente.

Vacuno.....	1 buey.. 0 vaca.. 0 ternera 5 erales.. 2 añojos..	1.208'136 ks.
Lanar y cabrio..	0 carneros.. 12 ovejas.. 17 borros.. 0 macho 22 chivas 44 cabras	1432'500

Total reses... 103 Total. 2.240'636

Baños de Montemayor

(CACERES.)

GRAN FONDA.—ELOY

FRENTE AL BALNEARIO.

Bonitas habitaciones. Salón de recreo y Jardines.

Coché en la estación del ferro-carril a todos los trenes.

Gabinete Médico

Puero Terápico.

Sucursal de los Establecimientos de Aguas Azoadas é inhalaciones, de Córdoba y Huelva.

Tratamiento de las enfermedades del aparato respiratorio.

MÉDICO DIRECTOR:

Dr. Teodomiro Herrera Barroso.

Horas de sesiones y consultas, de 10 de la mañana a 7 de la tarde.

Días festivos hasta las 2.

Melendez Valdés (antes Granado) n.º 55, bajo

Lentejas.

llegaron frescas de Castilla.

Besugo en escabeche a 1,75 el kilo.

Especialidad en cafés tostados chocolates elaborados a brazo y de los Reverendos padres Benedictinos, y todo lo concerniente al ramo de coloniales y confitería.

P. de la Cons- LA PERLA y Moreno Nie- titución, n. 11 to, núm. 1

Servicio telegráfico

Congreso.

Madrid 28 (1).

En la sesión celebrada ayer por la Cámara popular, el Sr. Silvela formuló una pregunta acerca de los asuntos religiosos, censurando de paso las manifestaciones anticlericales.

Con motivo de algunas palabras cambiadas entre los conservadores y los republicanos, se produjo un gran tumulto.

El ministro de la Gobernación usó de la palabra, condenando las exageraciones clericales y recordando lo que en materia de orden público ocurría cuando mandaba Silvela.

El Presidente suspendió el debate y por ello se armó otro tumulto y se suspendió el debate.

Función de desagravios

Madrid 28 (1'10.)

Sagasta y otros conspicuos fusionistas trabajan para que el marqués de la Vega de Armijo retire la dimisión del cargo de Presidente del Congreso.

La guerra del Transvaal

Madrid 28 (1'30.)

Los últimos telegramas recibidos de Londres, dicen que se ha librado un combate entre ingleses y boers a diez millas de Zeerust.